
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазет выходит 1с 3 января 1934 года № 142 (5450) Суббота, 28 ноября 1981 г. Цена 2 коиП Е Р Е Г О В О Р Ы24 ноября в Бонне были завершены переговоры Генерального секретаря ЦК КПСС) Председателя Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева с Федеральным канцлером ФРГ Г. Шмидтом. В переговорах принимали участие: член Политбюро ЦК КПСС1 министр иностранных дел СССР А. А . Громыко, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР И. В. Архипов, вице-канцлер и министр иностранных дел ФРГ Г.-Д. Геншер.Были рассмотрены состояние и перспективы развития двусторонних отношений между СССР и ФРГ в различных областях. Выражено общее удовлетворение тем, что советско- западногерманские отношения удерживаются на хорошем уровне и развиваются поступательно. Это говорит о стабильности и надежности той основы, которая была заложена более 10 лет назад, при заключении Московского- договора.Л. И. Брежнев подчеркнул, что курс Советского Союза на добрососедство и разрядку—  это не дань конъюнктуре. У  нас, сказал Л. И. Брежнев, нет никаких препятствий для установления прочных экономических и научных связей, простирающихся за пределы XX века. В этой связи было отмечено, что добрые отношения между СССР и ФРГ не могут никому повредить. Как далеки от истины, продолжал Л. И. Брежнев, те, кто пытается приписать нам стремления вбить клин между ФРГ и ее союзникамиЛ. И. Брежнев и Г. Шмидт высказались за то, чтобы отношения между СССР и ФРГ развивались по восходящей линии. Участники беседы констатировали, что поставленная в 1978 году задача удвоить за пять лет товарооборот между СССР и ФРГ успешно решена. Экономические связи между СССР и ФРГ возросли количественно и качественно, приобрели масштабность. Соглашение от 6 мая 1978 rofta рассчитанное на 25 лет, и принятая на его основе в июле 1980 года долгосрочная программа создают надежные рамки для экономического сотрудничества и в будущем.С особым удовлетворением с обеих сторон было отмечено значение крупномасштабного проекта «Газ— трубы», который’  недавно подписан. Было подчеркнуто, что этот один из самых болглп'их в истории западногерманской энергетики проект является одинаково выгодным как для Федеративной Республику Германии, так и для Советского Союза.В ходе переговоров указывалось, что на повестку дня выдвигаются новые проекты, в том числе в области энергетики, машиностроения, транспорта;' вовле:чение в "решение проблем экономического сотрудничества еще большего числа небольшрх и средних фирм ФРГ, в том числе в целях технического перео.сна-

З А В Е Р Ш Е Н Ыщения ряда отраслей, занятых в СССР производством товаров широкого потребления.Л. И. Брежнев и Г. Шмидт подчеркнули обоюдную» заинтересованность в продолжении дальнейшего продвижения в области двусторонних отношений, отметив, что эти отношения должны работать на перспективу. Они высказались за то, чтобы сохранить и увеличить тот капитал доверия, который был совместно накоплен в семидесятые годы. Положительно оценена перспектива развития многообразных контактов по линии парламентов, профсоюзов, республик СССР и земель ФРГ, связей между городами, обменов в области культуры, науки и спорта. Подчеркивалась значимость контактов между политическими, государственными и общественными деятелями стран.' Л . И. Брежнев и Г. Шмидт отметили особую важность практики продолжения контактов на высшем уровне.Стороны были едины в том, что обсуждение вопросов проходило в духе взаимного уважения и 1 откровенности. В ходе переговоров открыто говорилось о разногласиях. В то же время упор делался на том, что должно сближать Советский Союз и ФРГ.Л. И. Брежнев и Г. Шмидт были согласны в том, что необходимо конструктивно решать новые задачи, которые возникают как в двусторонних отношениях СССР и ФРГ, так и в рамках международного сотрудничества. Главное здесь в том, чтобы была сохранена политика разрядки — это большое завоевание народов Европы, и чтобы в этом вопросе на первом плане было стремление упрочить мир и безопасность, сохранить тот исторический маршрут, . который проложен в отношениях между СССР и ФРГ Московским договором, а в отношении стран Европы—  хельсинским Заключительным актом.В беседе приняли участие: с советской стороны — помощники Генерального секретаря ЦК КПСС А. М. Александров, А . И, Блатов, заведующий отделом ЦК КПСС Л. М. Замя- тиа^ заместитель министра иностранных дел СССР А. Г. Ковалев, посол СССР в ФРГ В С. Семенов, заведующий отделом МИД СССР А . П. Бондаренко;G западногерманской стороны — федеральный министр хозяйства О. Ламбсдорф, руководитель ведомства печати и информации правительства ФРГ, статс-секретарь К. Беккер, статс-секретари МИД ФРГ Б. фон- Шта- ден и Г .-В . Лаутеншлагер, заведующий внешнеполитическим отделом ведомства Федерального канцлера О. фон Габленц, посол ФРГ в СССР А . Майер-Ландрут. (ТАСС).
У Р О Ж А Ю  —  82Большую заботу проявляют в колхозе имени Тимирязева сохранности семенного картофеля. Такое впечатление осталось после того как мы3побывали в одном из хранилищ хозяйства. В Малоломов- окой бригаде засыпано на хранение свыше 420 тонн картофеля двух сортов, сорта «гатчинский» и «лорх». В хранилище созданы благоприятные условия для хранения материала, хотя само помещение мало пригодно для этой цели. Постоянно отсыревает потолок, что приводит к увеличению влажности воздуха.Это учли здесь и приняли

ХОЗЯЙСКИЙмеры. В хранилище поставлен вентилятор. Кладовщик В. Г. Вершинин, который добросовестно относится к порученному делу, периодически проветривает помещение Для лучшего обдува можно поставить еще один вентилятор в другом конце хранилища", что рекомендовано специалистам хозяйства.По насыпи картофеля разложены комья формалина. Это сделано для предотвращения заболевания клубней болезнями. Формалин убивает микробы.Здесь хорошо работает освещение, есть термометры для

ПОДХОДнаблюдения за температурой, которая колеблется от Д-3 до + 5  градусов.В отсеках появились очагй гнили. К удалению их принимаются меры. Кроме того, для уменьшения влажности воздуха в хранилище решили поставить известь в -ящиках. Ее уже подвезли.Такой подход к хранению семенного материала поможет сохранить картофель. Работу эту нужно продолжать дальше. Постоянно вести наблюдения систематически производить проверки клубней.
А. МАРАХТАНОВА,

--------- ^  ЗИМА НА ФЕРМ АХ

ПЕРВЫЕ ТРУДНОСТИ ПОЗАДИСерьезные испытания выпали на долю животноводов совхоза «Пижемский» в первый месяц зимовки скота. Связаны они были с плохим кормлением животных. Запасы концентрированных кормов, к октябрю иссякли. Выдачу их сократили до 0,5< килограмма на одну голову крупного рогатого скота в день. Это привело к резкому снижению производства мяса. За первый месяц зимовки мы практически не получили привесов. Работали, можно сказать, над сохранением поголовья и его веса.Октябрь перечеркнул все наши планы. Если раньше можно было на что-то рассчитывать, то есть улучшить сдачу скота, то теперь придется наверстывать упущенное. Хотя сразу можно оказать, что план по привесам скота, намеченный на текущий год совхозу не выполнить в любом случав.Что сделано для налаживания продуктивной работы? Во-первых, увеличили норму скармливания животным комбикормов. Телята весом до 300 килограммов теперь получают по 1,5 килограмма концентратов в день, бычки весом от 300 до 400 килограм

мов — по 2 килограмма, а животные свыше 400 кило- - граммов —  по 3 килограмма концентратов. Больше- стали скармливать грубых кормов. Телята весом до 300 килограммов получают по 6, а свыше 300 килограммов —  по 8 килограммов сена. Думаем норму эту увеличить, когда будет решен вопрос с доставкой соломы.Есть запасы силоса —  200 тонн. Они пока в резерве. На фермах есть соль, мочевина. Расход всех видов кормов ведется по строгому учету. Корма поступают на фермы после взвешивания.Сейчас на всех телятниках содержится 565 голов молодняка крупного рогатого скота. К концу года "  намереваемся увеличить поголовье и иметь 600 голов. Молодняк закупим у населения и колхозов, совхозов района. До настоящего времени совхоз -отправлял государству молодняк весом около 350 килограммов. Сейчас есть возможность доводить животных до более высокой кондиции, до 400 килограммов, например. К этому мы будет стремиться.
В. СУСЛОВ,директор совхоза.

МИ Н У С О В  БОЛЬШЕ
\Животноводы отдельных колхозов района успешно трудятся сейчас над повышением продуктивности дойного стада. Об этом свидетельствуют итоги их работы за .вторую декаду ноября.Больше всех молока от коровы .за десятидневку получили в колхозе «Путь Ленине» —  50 килограммов. Удой вы-- ше уровня прошлого года на три килограмма.’ Второе место занимают доярки колхоза «Красная нива». Здесь с 10 по 20 ноября надоили от коровы 31 килограмм молока. Плюс к уровню прошлого года составил 4 килограмма.Значительная прибавка в удоях достигнута в колхозах «Ком1мунар» и имени Тимирязева.Однако есть и минусовые показатели. Тяк, в колхозе «Малокаменскпп» за декаду получено от коровы 12 килограммов молока - В прошлом году за эту же декаду удой составлял 22 килограмма. На 5 килогр: м-мов мейыпе прош

логоднего получили в колхозе имени Кирова, на 4— в колхозе имени Ленина, на 3—  в колхозе «Колос», . совхозах «Вякшенерский» и «Прогресс». Плохо налажено производство молока в совхозе «Ошмин- окий».При подведении итогов минусов оказалось больше. Среднерайонный показатель выглядит так. За вторую декаду ноября от одной коровы в районе надоено 19 килограммов молока. Это меньше прошлогоднего на два килограмма.Могло бы этого не быть. Дело в том, что не везде зимовка скота идет организованно; На отдельных фермах есть частьге перебои с кормами. До сих пор только в некоторых хозяйствах окармливают скоту хвою, В большинстве ее еще не заготовляли. Есть и другие причины, не менее важные, о . которых знают на местах, но медленно решают злободневные вопросы.
М. ГАВРИЛИНА,главный зоотехник райсельхозуправления.

ОБЪЕМЫ ВОЗРАСТАЮТ25 ноября началась погрузка торфа и отправка его на поля колхозов и совхозов с Маяковского’ болота. Здесь созданы хорошие условия для работы. Поставлен лепестковый кран для погрузки удобрения, производительность которого до 1000 тонн торфа в день. Есть учетчик.В первый день с болота

транспортировано 150 тонн органики. На другой день производительность возросла.Кроме колхоза имени Кирова, пришел транспорт на возку торфа из «Сельхозхимии». Вчера подключился к работе колхоз «Коммунар», Объемы перевозок органического удобрения возрастают.
В ,. СВИРИДОВА.

ОРГАНИКУХлеборобы колхоза имени Кирова проявляют постоянную заботу по повышению плодородия полей, увеличению их отдачи, С этой целью уже завезено достаточное количество минеральных удобрений. А в эти дни хозяйство начало заготовку органических. 26 но-

НА ПОЛЯября первые шесть автомашин отправились на Маяков- ское болото.За период' объявленного се- мимесячника на колхозные поля будут доставлены И  тысяч тонн этого ценного удобрения.
С. МИХАЙЛОВА.
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В ИСПОЛКОМЕ] РАЙСОВЕТА

ПОД КОНТРОЛЬ МАСС
И спо л к о м  районного Совета народных депутатов отметил, что органы народного контроля района вносят определенный вклад в выполнение заданий одиннадцатой пятилетки. Усилия комитета, групп и постов сосредотачиваются на осуществлении контроля за повышением эффективности общественного производства улучшением- качества- продукции, рациональным использо- в анием про-из водст в енн ых-мощностей и рабочего времени, за реализацией . мероприятий по повышению урожайности сельскохозяйственных культур и продуктивности животноводства.Народные контролеры оказывают помощь советским и хозяйственным органам трудовым коллективам в борьбе За экономию материальных ресурсов и денежных средств, укрепление государственной и производственной д и с ц и п л и н ы . Выступают против проявления бесхозяйственности и •  расточительства, недобросовестного отношения к социалистической собственности.В районе действуют 53 го- ■ ловные, 24 цеховые и отделенческие группы, и 26 постов народного контроля, в которые избрано' 933 человека. Это более авторитетные, инициативные и принципиальные -активисты. Более половины членов групп являются коммунистами и комсомольцами.Важное место в руководстве группами занимает сложившаяся практика планирования работы. На основе перспективных и текущих планов районного комитета, ' группы разрабатывают свои планы. Комитет добивается, чтобы усилия групп и постов сосредотачивались на проверках по наиболее ва-жным вопросам промышленного и сельскохозяйственного производства.За последние полтора года ими проведено 754 проверки в том числе по выполнению производственных планов и заданий —-208, по выявлению резервов, экономии и бережливости в расходовании материальных, трудовых ресурсов и' денежных средств — 142 качества выпускаемой продукции—  96, сохранности социалистической собственности___146,- достоверности отчетных данных — 57 и т. д. В большинстве групп регулярно проводятся собрания заседания бюро. На них рассматриваются плацы • работ, итоги проверок, разрабатываются предложения и рекомендации по улучшению дела, заслушиваются объяснения лиц, допустивших недостатки в работе нарушения дисциплины принимаются решения о мерах воздействия к ним. По предложениям групп проступки виновных лиц обсуждаются в коллективах, рассматриваются товарищескими судамиЗа 1980 год и первое полугодие текущего года результаты 394 проверок обсуждались в группах, 300— в коллективах трудящихся, 33 должностным лицам, виновным "в допущенных недостатках объявлены группам общественные порицания, 23 должных лица привлечены по материалам групп администрацией к ответственности.*Комитет добивается, чтобы у  каждого контролера име

лись постоянные или временные поручения, что помогает вовлечению в активную общественную деятельность.Руководство группами и постами народного контроля комитет осуществляет, опираясь на свои внештатные отделы. Вое члены комитета и внештатные инспектора закреплены за группами и оказывают им методическую и практическую помощь. Уделяется внимание обобщению и распространению положительного опыта работы групп и постов, поддержка их инициативы.Важное значение придается гласности контроля. Во многих группах имеются стенды, выпускаются сатирические листки, молнии, развиваются формы устного информирования Налажена система учебы и инструктирования" народных контролеров. С председателями групп и постов регулярно проводятся занятия з' районной шкоте актива, для членов групп и постов учеба проводится на предприятиях, в организациях, в колхозах и совхозах.Неплохо работают группы народного контроля в Пижем- ском леспромхозе, Альцев- ском торфопредприятиирайпо, в колхозах имени Ки-* рова, «Путь - Ленина»,' при Одйшнурском сельском Совете и др.Вместе с тем в работе групп и постов имеют место серьезные недостатки. Есть еще слабо работающие группы. Это в Шайгииоком лесоучастке станции Пижма, ПМО. МПМК’ в колхозах имени Свердлова’ имени Ленина, «Краевая нива».Их проверки поверхностны малоэффективны. Руководители групп и постов свыклись с недостатками, не дают им принципиальной оценки проявляют самоуспокоенность и малодушие. Допускается большая сменяемость председателей групп. В отдельных группах работа не планируется, собрания групп и заседания бюро проводятся от случая к случаю, некоторые члены групп не имеют. поручений. Недостаточно внимания уделяют раооте внештатною инспекторы. В группах не в полной мере используются предоставленные Законом права.. Проверки проводятся иногда по мелким второстепенным вопросам Результаты не всех проверок доводятся до сведения коллективов. Не всегда обеспечивается полное и своевременное устранение выявленных недостатков. В Увийском, Ложкинском. К у. вербоком сельских Советах отсутствует взаимосвязь работы групп с постоянными комиссиями.Исполком райсовета обязал районный комитет народного контроля принять меры к устранению недостатков отмеченных в решении, к дальнейшей активизации работы групп и постов, повышению их ответственности за выполнение требований Закона о народном контроле, за состояние дел на предприятиях, в организациях и учреждениях, в колхозах и совхозах.Предложено комитету, группам и постам народного контроля в своей работе руководствоваться указаниями Генерального секретаря ЦК КПСС

тов. Л . И Брежнева о том, что проверка и контроль должны быть не формальными, а систематическими, всесторонними, принципиальными. Исходя из этого, необходимо' обеспечить, чтобы при проведении проверок не только вскрывались недостатки и упущения, но и делался глубокий анализ причин, породивших их, определялись конкретные меры по улучшению дела, предъявлялась высокая требовательность к лицам, виновным в нарушении государственной дисциплины, в безответственном отношении к порученному делу.Районному комитету, группам и постам народного контроля необходимо сосредоточить усилия на оказание .п омощи советским и хозяйственным организациям, трудовым коллективам в борьбе за у спешное з:',вершение государственных планов, повышение эффективности производства, улучшение качественных показателей работы во всех отраслях хозяйства..Повышать действенность контроля за осуществлением мер, намеченных в промышленных предприятиях и строительных организациях, в колхозах и совхозах по интенсификации производства, его механизации повышениюурожайности . сельскохозяйственных культур, увеличению поголовья скота и его продуктивности, ' укреплению^ кормовой базы- животноводства.Следует установить контроль за ходом строительства жилья, социально -культурных учреждений и его каче,- ствомВажное место в работе комитета и групп-и впредь должны занимать вопросы укрепления государственной и трудовой дисциплины, борьба с фактами бюрократизма и волокиты, бесхозяйственности и расточительства, за сохранность- социалистической собственности.Районному комитету неродного контроля надо настойчиво добиваться использования всеми группами и постами накопленного опыта, оправдавших себя на практике форм и методов работы. Особое внимание уделять группам народного контроля, не проявляющим еще должной шшцие.тивы и активности.• Требуется усилить руководство цеховыми и отделенческими группами. Обеспечить надлежащее инструктирование народных контролеров всемерно поддерживать их в выполнении общественных обязанностей. /Повышали роль п ответственность внештатных • отделов и их работников в дальнейшей активизащр работы групп п постов в соответствующих отраслях хозяйстве и культур, добиваться, чтобы они систематически оказывали практическую помощь группам и постам в повышении действенности проверки исполнения.Комитет народного контроля, исполкомы сельских и поселковых Советов обязаны наладить тесное взаимодействие в работе групп и постоянных комиссий

ВАЖНОЕ
•Заслушав информацию председателя колхоза имени Ленина, С. И. Геренкова и директора совхоза «Прогресс» А. П. Чинишеву о ходе выполнения решений облисполкома «О работе по повышению воспроизводства стада и племенной работы», исполком районного Совета депутатов трудящихся отметил, что за последние годы в хозяйствах* проведена определенная работа по улучшению племенного дела в животноводстве.В колхозе имени Ленина было закуплено 45 телок чер- нопестрой породы в прошлой пятилетке, а совхоз «Прогресс» занимается ежегодно обновлением стада за счет своего воспроизводства стада путем искусственного осеменения животных и покупки племенного скота. В 1980 году куплено- 49 телок в Борском районе.В колхозе им-ени Ленина по данным бонитировки чистопородного скота не имеют а в совхозе «Прогресс» ___всего 52 головы.Овцы в районе Романовской породы, в 1981 г. пробонтиро- вано 2412 голов, в т. ч. 2305 голов классных, первого клас-1 са 1095, второго и первого 1И7, бараны производители41 голова, в т ч. элитных ___15 голов, первого класса 26 голов.Вместе с этим исполком районного Совета отметил, что в организации племенной работы, и особенно, воспроизводства стада имеются много недостатков и неиспользованных возможностей.Поголовье окота всех видов за 10 месяцев текущего года на уровне прошлого года но выход молодняка крупного рогатого скота по колхозу имени Ленина получен ниже уровня прошлого года на 121 голову, поросят и ягнят родилось меньше на 40 голов. В совхозе «Прогресс» телят родилась больше на 10 голов, поросят на 263 головы, а ягнят меньше на 173 головы. В оооих хозяйствах искусственное осеменение, коров проводится только на центральных фермах, на других фермах не проводится.В совхозе «Прогресс» ис- k j  сственно осеменено коров на 126 голов меньше уровня про-, шлого года, в том числе телок покрыто меньше на 139 голов. Недостаточно вводится нетелей на 100 коровВ колхозе имени Ленина введено нетелей 24 головы или 50 на 100 коров, совхозе «Прогресс» 14 процентов от 100 коров, это явно недостаточно. Наряду с низким вы- ходом молодняка от 100 маток, в хозяйствах еще велик падеж.В колхозе имени Ленина пало 64 головы крупного рогатого скота, 58 1 голов свиней и 53 головы овец.В совхозе «Прогресс» пало крзшного рогатого окота 68 голов, больше на 31 голову к уровню прошлого года, свиней и овец больше на 25 и 75 голов.Руководители хозяйств и специалисты медленно решают вопрос укрепления кормовой базы, рационального использования кормов. На условную голову на зимовку

ДЕЛО1981— 82 г. г. выделено в колхозе имени Ленина по 4,3 кг кормовых единицы в сутки, а в «Прогрессе» — 2,4 кг корч мовых единицы.В хозяйствах есть заготовленные корма низкого качества, в колхозе имени Ленина витаминно -травяная муке неклассная, однако подготовкой кормов к скармливанию в обоих хозяйствах не занимаются.Серьезные недостатки в организации племенной работы и воспроизводства стада, плохая обеспеченность скота кормами, основные причины низкой продуктивности животных. За 10 месяцев текущего года надой молока от коровы в колхозе имени Ленина получен 1144 кг, в «Прогресс» —  1155 кг, ниже среднего районного на 146 кг. В результате низкой продуктивности ж ивотных колхоз имени Ленина план закупок мяса на 16 ноября 1981 года выполнен на 37 процентов, совхозе «Про- грас» соответственно 95 процентов. Молока продано колхозом имени Ленина на 54 процента, совхозом «Прогресс» —  50 процентов. Шерсти продано в колхозе имени Ленина на 57 процентов, совхоза «Прогресс» на 77 процентов.Серьезные недостатки в работе по племенному делу и воспроизводству стада объясняются прежде всего тем, что руководители и специалисты хозяйств неконкретно занимаются руководством этой важнейшей отрасли, не приняли должных мер по улучшению кормопроизводства, не уделяют необходимого внимания по племенному делу, за увеличение продуктивности, производства и заготовок продуктов животноводства.Исполком. районного Совета обратил внимание председателя колхоза имени Ленина С. И. Геренкова и директора совхоза «Прогресс» А . П. Чикишевой на слабое руководство животноводством, развитием и организацией племенной работы в особенности.Обязал управление сельского хозяйства в месячный срок разработать мероприятия по улучшению племенной работы и воспроизводству стада, имея в виду обеспечить:— создание надежной кормовой базы для удовлетворения полной потребности животных в кормах, кормление окота по сбалансированным рационам;— незамедлительное устранение недостатков в племенной работе и воспроизводстве стада улучшение качественного состава животных с учетом требований современной технологии, улучшить первичный зоотехнический учет на всех фермах;— направленное выращивание ремонтных телок и довести ввод первотелок в основное -стадо до 30 процентов, случить в IV  и I кварталах 1981— 82 г. г. по 70 телок.— развито молочного животноводства и увеличение производства мяса производить за счет организации интенсивного откорма и нагула окота, повысить среднесуточные привесы и сдаточные веса, государству.
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Ж ивотноводство — ударный фронт
РЕЙД ГАЗЕТЫ „ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК"

Зима застала врасплох
С А Н И Т А Р Н Ы Й  
НА МОЛОЧНОЙ

Д Е Н Ь
Ф ЕРМ ЕОт чего зависит продуктивность животных? Мы часто задаем себе такой вопрос. И ответ на него находим один. Буквально от всего. От кормления конечно, в первую очередь. Но и от разного рода мелочей тоже. Например, как важно; чтобы животновод на ферме работал с желанием, настроением. Приходил на работу не для того, чтобы отбыть положенные часы. „И уж, конечно, душой болел за свое дело.Вот этого мы не ощутили, побывав на Кодочиговской молочнотоварной ферме совхоза «Прогресс». И вот почему.Давно скот переведен на знмне -стойловое содержание, а до сих пор здесь не органи- зовано осолаживание концентрированных кормов. Даже не у всех доярок есть кадки для этого, В хозяйстве-то они есть, недалеко от фермы на лужку стоят. Но только не на ферме.По какой же причине не осолаживаются концентраты? На этот вопрос ответил секретарь партийной организации совхоза В. Д. Кодочи. гов: «Их сейчас нет в хозяйстве. Не можем организовать вывозку комбикормов из Ша- хуньи, транспорта не хватает».Но ведь корма подвезут. ,И , вероятно, скоро. А  условий для их приготовления нет. Вина в этом специалистов, руководства хозяйства и животноводов. Все они просто-напросто не проявили желания для налаживания хорошей работы в зимних' условиях.Вот еще пример бесхозяйственного отношения к делам на ферме. Солому сюда подвезли, но не организовали ее

измельчение. А сколько корма растеряли но дороге!—^Трактор с тележкой послать, и все подберут,—  говорит Валентин Дмитриевич.Но не послали, не сделали .этого р"ньше. Давно уже забыли об этом поэтому пришлось напомнить о ’ потерянных кормах.Начались отелы на ферме, О размещении молодняка доярки позаботились. В клетках сухо.В самом же помещении сыро, стены и потолок не побелены. Красный утолок находится в аварийном с о с т о я н и и . Потолок в нем сгнил и вот-вот обвалится. Стены покрыты копотью.Итог таких беспорядков на ферме —  производственные показатели. Они ниже прошлогодних. С начала текущего года надой от коровы составил 1200 килограммов, а за октябрь -—только 64 килограмма молока. Лучшая доярка А. М . Сластникова надоила от коровы за- десять месяцев 1418 килограммов. Самый низкий удой в группе Г. В. Исуповой — 992 килограмма.
КАК ОВЦЫ ЗИМУЮТНедавно в совхоз завезли партию овец из колхоза имени Тимирязева. -— Особенно хороши ярочки, — говорит В, Д. Кодочи- гов. — Вот в этом дворе их разместили, с нашими овцами ставить не решились.Двор, в который поставили закупленных овец, старый. и ветхий. Условия для их содержания плохие. Двор не утеплен, сквозь стены видно улицу. Нет кормушек для выдачи концентрированных кормов.—-Это не порядок, — согла

шается секретарь парторганизации. — Но других помещений у нас нет.Ничуть не лучше • зимуют овцы в соседнем дворе. Поголовье их в настоящее время уменьшилось. Начался падеж. От истощения животные гибнут. А у двора некачественное сено, и больше ничего. Начались окоты. Для содержания ягнят, их подкормки нет никаких условий. Чего же, спрашивается, ждать дальше? Ответим. Будет падеж, если не принять срочных мер, на которых остановимся подробнее.
ЧТО НУЖНО ДЕЛАТЬСначала о содержании дойного стада. В хозяйстве используется не все для получения молока. А резервы есть. Организовать заготовкуи скармливание хвои.Без промедления нужно пересмотреть рацион кормления овец и ввести в него ’ силос или другой сочный корм. Причем, качественный. Организовать скармливание овцам концентратов. Вопрос о ремонте доворов, без сомнения, дол./ жен решаться немедленно, ибо последствия могут быть плачевными.Вообще к овцам в хозяйстве нужно изменить отношение. В район© есть хороший опыт по развитию овцеводства. Это в колхозе имени Тимирязева. Почему бы не перенять его кодочиговским овцеводам.

М. ГАВРИЛИНА, главный зоотехник райсельхозуправлемил.
Л. ЖУКОВА, ветврач Тоншаевской ветлечебницы.

В. ЕВСТРОПОВ, сотрудник редакции,
Профессия: доярка-зоотехникДиплом зоотехника для доярки не просто желателен, он необходим! Так утверждают все тридцать мастеров машинного доения, получившие в нынешнем году дипломы Киц- манокого совхоза- техникума Черновицкой области. Еще уверене© заявляют об атом те работники ферм и комплексов Буковины, кто получил дипломы подобных специальных учебных заведений ранее. Благодаря умелому применению на практике зоотехнических знаний они добились значительного повышенияпродуктивности молочного стада, большинство стало членами клуба «пятитысячников».Поход за зоотехническими знаниями приобретает среди животноводов области все более массовый характер. Этому немало способствовал пример ветерана отрасли, коммуниста Глафиры Григорьевны Хохуляк из колхоза имени Ленина Кельменецкого района. Несколько лет назад она закончила без отрыва от производства зооветеринарный тех

никум и первой в области надоила от каждой коровы 7 ты: сяч килограммов молока. У спех обеспечили тщательная разработка индивиду? льныхрационов, раздаивание первотелок по всем требованиям зоотехнической науки.Практика многократно подтвердила эффективность применения специальных знаний в каждодневном труде доярки. Эти знания помогают найти ответы на массу повседневных вопросов. Правильно ли она следит за продуктивностью животных, всегда ли верно находит причины ее колебаний? Умеет ли наладить должным образом индивидуальное раздаивание, «маневрировать» рационом? Даже такая, на первый взгляд, деталь, как продолжительность самой дойки, имеет немаловажное значение. Растянешь ее на лишних 5—:7 минут, и корова не отдаст молоко. Таков природный механизм молокоотдачи —  это ныне доказано наукой.Глубокие специальные знания вдвойне необходимы мас

терам теперь, когда животноводство все прочнее становится на научную основу. Фермам нужны сейчас люди, до тонкостей знающие свое дело. Поэтому повсеместно поощряется стремление животноводов повышать квалификацию.Для тех, кто без отрыва от производства обучается в вузе пли техникуме, предусмотрены меры материального и морального поощрения. Они имеют дополнительный выходной день. Непосредственно на местах для заочников организуются консультации, многие хозяйства оплачивают необходимые учебники и - различные пособия.Доярка с дипломом зоотехника — явление, которое становится вое более характерным для ферм Украины. Сегодня в республике их насчитывается несколько тысяч. Как правило, в каждом коллективе все они лидеры соревнования.
С. КАШТАЛЯНЧИК,

М. НОВИК,корр. ТАСС.Черновцы

Для улучшения санитарного состояния молочнотоварных ферм постановлением бюро райкома КПСС и исполкома райсовета в каждую среду введен санитарный день. В этот день работники животноводческих ферм проводят работу по наведению санитарной культуры помещений, кожного покрова животных, молочной посуды и инвентаря, и личной гигиены В проведении санитарного дня принимают участие механизаторы, работники конторы, специалисты сельскою хозяйства, государственных и хозяйственных учреждений.25 ноября На Болыиеселков- скую молочнотоварную ферму к животноводам прибыли работники бухгалтерского аппарата во главе с главным бухгалтером Верой Александровною Рябковой. Николай Аркадьевич Кошкин, председатель исполкома сельского Совета, организовал для работы на ферму коллектив ’ Совета, почты, Дома культуры, медицинского пункта и сам возглавил его. В работе на ферме принимал участие главный агроном Л. Н. Чугунов, Н. Д. Маяков, председатель профсоюзного комитета.Большую работу провели

по наведению санитарного режима на фермах.Животноводы благодарили актив за помощь.Работники ферм просят ускорить установку имеющегося наклонного транспортера в новом коровнике. Ведь только из-за наклонного транспортера стоит коровник без коров.Свинарки Ромачинской свинофермы работают без горячей воды. Требуется поставить три электронагревательных котла. Однако, несмотря на многие обещания, работники вынуждены носить горячую воду ведрами за 150 мет- ров  ̂ это непосильно тяжело и опасно.Кроме этого, в свинарнике поставили свиней а навозные транспортеры не поставили. Все эти недостатки легли наплечи тружеников ферм.Просьбу животноводов надо удовлетворить и чем быстрее, тем лучше Это дасг возможность увеличить производство молока и мяса.В проведении санитарного » „ \дня принял участие главный санитарный врач санэпидстанции Алекс?ндр Александрович Кислицын.
Н. МИХАЛИЦЫН

КОНЦЕРТ В СОВХОЗЕНедавно в Сухоовражском Сельском клубе цроходило собрание животноводов, на котором подводились итоги октября. Здесь были отмечены лучшие работники ферм. Это доярки Сухооврзжекой фермы лидирующие в социалистичес-1 ком соревновании за октябрь, получившие высоки©' надои: Н. Г. Томарова, Н. П. Савочкина, В. П. Иванова, 3. Д.Соколова и телятница 3. Н.Пенькова, среднесуточный привес телят у которой составляет 300 граммов.В этот день в гостях у животноводов побывала агитбригада районного Дома культуры, которая дала интересный концерт в их честь. Ведущая Л. Сырчина поздравила передовиков с их успехами, а члены агитбригады подарили им

свои песни. Так, в честь передовых доярок прозвучала песня «Родники» (музыка Г. Пономаренко), в исполнении 3. Сергеевой, а для телятницыз. Н . Пеньковой А . Трушкова исполнила песню «Ой, гармошка, выручай».На концерте также прозвучали песни «Во лесочке кома- рочки» и «Ой, цвети, кудрявая рябине» в исполнении Т. Жеребцовой, и «Хороший совет»и, «У меня семья большая» в исполнении А . Трушковой. Тепло принимали зрители и юмористические рассказы в исполнении Л. Сырчиной и другие номера, показанные участниками художественной самодеятельности. Животноводы остались довольны этой встречей.
Л. КУДРЯШОВА.

Ставропольский край, С опережением графика трудятся работники молочных ферм Труновокого района. Ежесуточно на приемные пункты поступает 18— 20 тонн сверхпланового молока. Высокий темп позволит реализовать государству дополнительно к годовому заданию 1700 тонн продукции» спех достигнут благодаря внедрению поточно-цеховой структуры, рациональному подбору кормо. Молоко отправляется на переработку высокого качества, предварительно охлажденным.На снимке: это сено хранится по специальной технологии активного вентилирования.Фото К. Тарусова. (Фотохроника, ТАСС).



И з наш ей почты

У В А Ж А Е М Ы Й  Ч Е Л О В Е КО поваре столовой № 4Пижемокого леспромхоза Раисин Ефимовне Андреевой очень хорошо отзываются посетители̂  Она серьезно относится к своим обязанностям — готовит отличные обеды, всегда очень внимательна в обращении с людьми. Чувствуется, что она
Совсем немного прошло времени с тех пор, как ребятишки выпускной группы нашего сада сели за парты. Дети стали учиться в школе, но они не стали для нас чужими. Часто они прибегают к нам счастливые и гордые, с первыми пятерками,И мы, воспитатели, частые гости в школе. Нас волнует как учатся наши бывшие воспитанники. Если отстают, то •почему? Мы думаем над тем, чтобы дети хорошо были подготовлены к школе. Учителя наших ребят также охотно поддерживают с нами ' связи. Это А. А . Смирнова и Т. А. Хаимова. Они тоже заинтересованы в том, чтобы детский сад делал как можно больше для общего развития детей. Связь детского сада и школы

В связи с осенним ненастьем и резким похолоданием дороги покрылись льдом. Наступила опасная пора для водителей всех видов автотранспорта. Ведь именно в гололед количество дорожно- транспортных происшествий значительно увеличивается. Чуть прибавил . скорость, и при аварийной ситуации не помогут тормоза. Во время движения в гололед от водителя требуется' повышенная осторожность. Прежде всего нужно следить за скорбстью движения г—она н© должна превышать 20 километров в час. Это вызвано тем, что дорога покрыта слоем льде, в результате чего уменьшается коэффициент сцепления колес с поверхностью дороги, возникает скольжение колес, нарушается управление автомобилем.

очень любит свою работу и отдает ей все свои умение и опыт.Люди уходят из столовой с отличным н,'строением. Вот как много зависит от таких людей, как повар Р. Е, Андреева,

должна обеспечить заполненную до предела интересными делами жизнь детского коллектива.Изучив опыт работы нашего комбината за прошлый год, педсовет постановил: продолжать заниматься чтением и письмом, несмотря на то, что Ъто выходит за пределы программы детского сада. Кроме того, было решено ввести письмо в учебный план не в четвертом квартале, как это было раньше а в первом, с начала учебного года. На прошедшем родительском собрании подготовительной группы как раз об этом шел серьезный разговор.

На скользкой дороге нельзя резко тормозить, так как может произойти занос автомобиля. Необходимо всегда помнить, .что выпавший снег на скользкую поверхность дороги не только не уменьшит скольжения, а наоборот, увеличивает его. Резкое торможение в этом случае, несомненно, может привести к аварии. Занос автомобиля может произойти и при резком измене-" нии оборотов коленчатого -вала, неравномерного давления воздуха в шинах колес, из-за неправильного распределения груза в кузове, износа протекторов шин, слишком быстрого включения сцепления, попадания под колеса камней и щебня и т. д.В этих случаях необходимо применить способ комбинированного торможения, то есть, осуществлять торможение дви-

— - - = £  Советы

BE НАДОКонец осени и начало зимы — это для многих время насморков, простуд, Других недомоганий. Вр.-чи именуют их ОРЗ—- острыми респираторными заболеваниями. В этот же период . отмечается рост числа заболевающих гриппом. Часто эта болезнь приобретает характер эпидемии. Отвечая на вопрос, как поведет себя грипп в ближайшее время и какие меры профилактики следует применять, начальник Главного управления карантинной инспекции Министерства здравоохранения СССР В. П . Сергиев сказал:
, — К сожалению, в последние десятилетия эпидемии-бывают ежегодно. Так что обольщаться .не приходится. Теперь уже все знают, нисколько стремительно развивается грипп. Пока человек поймет, что он заболел и начнет лечиться, он уже успеет заразить вокруг себя множество людей. Хочу . подчеркнуть, что совершенно недопустимо, когда, з" болев гриппом, некото-- рые стараются «переходить» болезнь на ногах.Грипп вместе с ОРЗ — это почти пятая часть всех дней временной утраты трудоспособности. Поэтому к «королю» осени® -зимних заболев?- ний, обладающему быстрой изменчивостью, зависящей от разновидностей вируса, привлечено особое внимание уче- ных-медиков и организаторов эдр всюхранения. И сегодня- мы уже располагаем достаточно ’ эффективными мерами.Во-первых ученые могут теперь с помощью ЭВМ прогнозировать подърм заболеваемости. Знание дин'мики ез нарастания в отдельных районах страны уже лишает грипп эффекта внезапности. Медики, одновременно прилагают все силы и . приводят в действие все ресурсы, чтобы уменьшить ущерб, который наносит населению эпидемия.Важнейшая профилактическая мера — это иммунизация. Она применяется для

гателем, я  тормозами только притормаживать. Если при торможении происходит занос автомобиля, то необходимо быстро прекратить торможение, выравнять автомобиль: рулевое колесо быстро но плавно повернуть в сторону заноса, послег чего опять притормозить. Водитель должен знать, что на скользкой дороге в несколько раз увеличивается тормозной путь автомобиля. И если на пути движения автотранспорта встречаются подъемы и спуски, их по возможности, лучше объе- хеть. Если такой возможности не представляется, то рекомендуется преодолевать этот опасный участок дороги на пониженных передачах без изменения оборотов двигателя и переключения передач. А небольшие подъемы целесообразно преодолевать с разго-

врача

БОЯТЬСЯкомплексной защиты населения от гриппа, С этой целью используются вакцины. Существуют разные способы их введения. Детям до 14 лет вакцины вводят через рот, а бодеэ старшим закапывают через нос. В больших коллективах иммунизация проводится внутрикожно безыгольным инъекторо'м. Опыт показывает что такая профилактическая защита эффективна только в том случае, если вакцинировано подавляющее большинство населения — 70—  80 процентов. .Беда только в том, что многие увиливают от противогриппозной вакцинации и часть людей даже выдумывает разные противопок:занял для себя. Страхи эти неоправданны—  бояться надо не прививок, а гриппа. Правда, иногда после .прививки могут- развиться симптомы легкой лихорадки, но они быстро. исче-3"ЮТ.Среди средств экстренной профилактики хочу выделить оксолииэвую мазь. Она доступна всем, очень проста в применении и самое главное — эффективна против . любого штамма вируса.Однако, перефргзируя народную мудрость, скажу: не лекарствами едиными здоров человек. Хочу 'напомнить — вирус гриппа «не любит» све'- жего воздуха, поэтому помещение, где находится больной, надо почаще проветривать. Вирус не выносит высокой температуры, а т кже обычных моющих средств — мыла, порошков. Поэтому все предметы ухода за больным и его посуду следует к и п я т и т ь , а белье .— стирать и гладить горячим утюгом.И в заключение: надо стремиться повышать сопротивляемость организма и систематически закаляться, но при этом не переохлаждаясь. Необходимо также по возможности увеличивать витаминный запас организма за счет овощей.3. ХРОМОВА, корр. ТАСС.

на.Следует также помнить, что осуществлять подъем . илп спуск в гололед можно лишь тогда, когда водитель убежден, что впереди идущий автомобиль будет на вершине подъема или закончит спуск. При длительном движении гвтомобиля на скользкой дороге для увеличения проходимости автомобиля и предупреждения аварии водители надевают на колеса цепи противоскольжения.Соблюдая все меры предосторожности, водитель тем самым создает безопасное движение автотранспорта, вследствие чего сократится число несчастных случаев и аварий в районе. В. МЕНЬКОВ,старший Госавтоинспектор РОВД, старший лейтенант милиции.

Ф И Л Ь М Ы
Н Е Д Е Л И .Новый цветной художественный фильм «Не ставьте лешему капканы...» созд?л на киностудии имени Горького.Отгремела гражданская война, и на земле Ха кассии паче ла постепенно налаживаться мирная жизнь. Однако в тайге прятались недобитые белые банды, наводящи© ужас на местное в?,селение. Чекист Николай Заруднев дает задание красному бойцу Сыгде Киржибекову проникнуть в одну из банд и убедить обманутых людей сложить оружие. О том, как ему удалось выполнить важное задание и рассказывает приключенческий фильм.Новый фильм «Кто заплатит за удачу?» создан на киностудии «Мосфильм».Действие этого остросюжетного приключенческом) фильма происходит в годы гражданской войны, в маленьком крымском городке, занятом белогвардейцами,В театре, во время спектак-- ля, подпольщиками убит начальник контрразведки. • В местной газете оповещено о предстоящем суде над схваченной «террористкой» Антониной- Чумак.Три очень резных человека решают вызволить Тоню, даже ценой собственной жизни. Белоказак Дмитрий Чумак и карточный шулер Федор Ч у мак уверены в том, что оиа их сестр?- Матрос-большевик Сергей Кусков убежден, что это его любимая. Объединенные общей благородной целью, трое смельчаков освобо- : ждают девушку. А  то, что ни с кем из освободителей она, как выясняется, даже не знакома., не так уж важно...Новый цветной художественный фильм «Охота на лис» создан на киностудии «Мосфильм. Это фильм о том, как зрелый человек начинает заново оценивать свою жизнь, все то, что составляет ее содержание, заново рождается в муках нравственных испытаний...Однажды вечером " в городском парке жестоко и бессмысленно избили рабочего Виктора Белова. Одного из них, семнадцатилетнего Владимира Беликова, суд приговорил к двум годам лишения свободы с отбыванием наказания в воспитательно-трудовой колонии. Казалось бы, истории — конец, преступник на. казан по заслугам, и потерпевший мог бы навсегда забыть о нем. Но в зале суда, слушая приговор, он снова и снова вглядывается в юное лицо подсудимого, и мы понимаем, что забыть его Виктору не удастся. Он слишком честен, потому не может не обвинять и себя в том, что живший с ним рядом мальчишка стал преступником. И он, рабочий человек, отвечает за, то, что будет с , этим мальчишкой дальше.Т. Ж ЕЛОНКИН4, методист киносети.
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Г. КОЛЧИНА,воспитатель детского комбината «Колосок», пос. Тоншаево.

Грузопассажирский вездеход «Чавдар-5 СУ» (на снимке) соз- д"н болгарскими инженерами. 16 пассажиров располагаются на местах" вдоль боковых бортов грузовой платформы. Машина может преодолевать подъемы в 32 градуса и броды глубиной до метра. Фото БТА—-ТАСС.
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